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中野区議会議員 
河合りな

こんにちは、河合りなです。第4回定例会が終わり、新しい年を迎えました。 
議会の議案や報告は、みなさまの生活に直結する大切な話がたくさんあります。 

区政は生活と地続きです。議員は住民の代理人です。 
みなさまの声を中野区に届けてまいりますので、どうぞいつでもお声掛けください。

12月中に、区広報とHPにおいて、意見募集とタウンミ 
テーティングが行われました。今後予算過程公表の中で 
意見のまとめ、予算概要、予算書、予算説明書などが 
公表されていきます。私にとっては初めての予算委員会 
になりますので、しっかり審議してまいります。

　中野区では、区民への理解促進のために、区の予算編成の各段
階で公表に取り組んでいます。現在は「予算編成方針」と「各部
（室）予算要求状況」が公表されています。 
　また、区議会の各委員会においても「令和２年度予算で検討中
の主な取り組み（案）について」にて、現時点でどのような主な
取り組みを行うかの項目が報告されました。 
　これからさらに主な取り組みの検討を重ね、区議会令和2年度第
１回定例会における予算特別委員会、各委員会での予算分科会を
経て、3月に新年度予算案にて議決が行われます。

　幼児教育、保育の無償化や、女性の就労が増える社会状況等に
応じていくために、今後も中野区では、引き続き保育所などの整
備、定員の拡大を図っていく方針です。しかし、ただ預けられれ
ばよいという環境ではなく、子どもたちの成長と発達に十分配慮
するためにも、保育の質を確保していくことが重要で、そのため
に保育の質ガイドラインが策定されました。 
　これまで意見募集など、多くの方の意見が取り入れられた中野
区の保育の質ガイドラインの案が議会に報告されました。今後は3
月からの活用開始を目指して、ガイドラインの活用の仕方に注目
していく必要があります。

保育の質ガイドライン
● なかの区議会公式サイト ＞ 委員会資料 ＞ 常任委員会 ＞ 子ども文教委員会、 
文教委員会 ＞ 令和元年 ＞ 第４回定例会 ＞ 中野区保育の質ガイドライン(案)について 

保育の質に関しては、先行して策定されている 
自治体が他にもあります。良いところを取り入れて 
しっかりと活用されるよう、私たちも注視します。

令和2年度予算検討中
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N e w s . 1

N e w s . 2

区 議 会

こ ど も

● 中野区公式サイト ＞ 数字で見る中野 ＞ 財政状況 ＞ 予算のあらまし ＞ 
予算編成過程の公表（令和2年度） 
● なかの区議会公式サイト ＞ 委員会資料 ＞ 常任委員会 ＞ 各委員会 ＞ 令和元年 ＞ 
第４回定例会 ＞ 令和２年度予算で検討中の主な取り組み（案）について 

※現在公表中の予算状況の一部の画像です。



● なかの区議会公式サイト ＞ 委員会資料 ＞ 常任委員会 ＞ 子ども文教委員会、文教委員会 
＞ 令和元年 ＞ 第4定例会 ＞ ・南台小学校の新校舎整備について 
・中野本郷小学校及び桃園第二小学校の校舎建て替え手法について など 

　南台小学校新校舎整備については、当初の予定から約2年の整備期
間延長が避けられない状況であることが判明しました。設計作業と併
せて新校舎敷地内にある既存擁壁の安全性についても構造調査等によ
り確認作業を進めてきたところ、現行基準を満たさない項目があり、
新たに整備する必要があることが説明されました。 
　小学校は、未来の子どもたちのため、また避難所として活用してい
くためにも、不安なくすごせる環境にする必要があるとのことです。 
　また、中野本郷小学校及び桃園第二小学校の校舎建て替えについて 
　                       手法の方針の検討が進んでいます。意見交換会を踏 
　                               まえて、通学の負担軽減や安全対策もさらに 
　                                 検討されています。

N e w s . 3 こ ど も

12月に実施された南台小学校の説明会では、出来 
るかぎりの配慮、工期の短縮をはかりたい、今日の 
説明会で終わりではなく、今後も丁寧な説明や問い 
合わせに対応していくとのことでした。

● 中野区公式サイト ＞  くらし・手続き ＞ 子ども・教育 ＞ 助成・手当・サービス ＞  
一時保育・短期特例保育

　1月6日より、区立保育園（本町・弥生保育園のみ）ですが、一時保
育の申し込みが電子申請でできるようになりました。まだまだ大きな
進歩とはいえませんが、申し込みの電話が殺到してつながらないとい
う問題は改善されることとなりました。 
　一時保育はこれまで、使いづらさ、予約のとりにくさなど、多く声
が寄せられています。私も第3回定例会の一般質問にて、利便性の向上
を求めてまいりました。 
引き続き、保育園以外 
での身近な一時保育の 
拡充などを、さらに訴 
えていきます。

N e w s . 4

第３回定例会において、 
初の一般質問に登壇 
させていただきました

一時保育予約が電子申請

河合りな一般質問を動画で確認！
● なかの区議会公式サイト ＞ 
議会中継を見る ＞ 会議名から選ぶ ＞ 
令和元年第３回定例会 ＞9月12日 

その他気になる議会News

河合りな的

おまけコーナー
▼11月より南中野カレーの
会が第2・4火曜、南中野区民
活動センターで始まりました。
地域の居場所となっています。

▲みなみ児童館で開催中の
ママカフェで偶然プーさんが
くつろいでいました。
次回は1/24・2/20・3/10の
10:45～11:45で開催予定です。

● なかの区議会公式サイト ＞ 委員会資料 ＞特別委員会  
＞ 交通対策調査特別委員会 ＞ 令和元年 ＞ 第4定例会 ＞  
・区の交通政策に関する基本方針の検討について   
・交通弱者の移動環境の改善について 

公共交通ネット 
ワーク整備検討中

交通対策調査

● なかの区議会公式サイト ＞ 委員会資料 ＞ 
常任委員会 ＞ 厚生委員会 ＞ 令和元年 ＞ 第4定例会 ＞ 
・(仮称)中野区手話言語条例案に盛り込むべき 
　主な事項について  
・(仮称)中野区障害者の多様な意思疎通の促進に関する 
　条例案に盛り込むべき主な事項について

障害者の手話と意思
疎通の条例制定

厚　生

● なかの区議会公式サイト ＞ 委員会資料 ＞ 
常任委員会 ＞ 厚生委員会 ＞ 令和元年 ＞ 第4定例会 ＞ 
すこやか福祉センターの窓口取扱い時間の見直しについて 

すこやか福祉センター 
窓口時間の短縮

厚　生

● なかの区議会公式サイト ＞ 委員会資料 ＞ 
常任委員会 ＞ 総務委員会 ＞ 令和元年 ＞ 第4定例会 ＞  
・クラウドファンディング事業の実施の考え方(案)について 
・ネーミングライツに関する基本的な考え方について

新たな財源確保の 
方法が報告

総　務

南台・本郷

こ ど も
● なかの区議会公式サイト ＞ 委員会資料 ＞ 常任委員会  
＞ 子ども文教委員会、文教委員会 ＞ 令和元年 ＞第4定例会  
＞「子育て先進区」実現に向けた基本方針（骨子）について 

目指せ！ 
「子育て先進区」

子ども文教

南台・本郷小学校建替


